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“我是香港人，也是宁波人，我的曾祖父就出生、成长在镇海。”达
三纺织有限公司总经理包鸿勋昨日告诉记者，他2014年第一次回到
镇海寻根，站在故宅前，心情无比激动、感慨，自那一刻起，他就在思考
要如何像曾祖父包达三一样回报家乡。

当年下半年，包鸿勋就开始筹备香港青年与内地交流计划，让香
港青年更多地了解祖国、增进感情、建立与内地联系，并把握内地高速
发展带来的新市场、新空间。

2017年、2018年，包鸿勋先后两次组织青年交流团回到宁波，香
港青年在感叹内地经济与城市发展之快的同时，更充分感受到了“大
众创业、万众创新”的气氛与激情，感受到社会各界对青年人创业的支
持和帮助，并非常期待加入这股创业创新的大潮。

包鸿勋说，香港和宁波都是“一带一路”的重要节点城市，合作空
间正进一步拓展，必将为两地带来新一轮发展机遇，甬港青年创业园
正是甬港合作发展的一个机遇点、创新点。

“宁波市（鄞州区）青年（大学生）创业园这一国家级创业园做得非
常成功，不仅为青年人提供了创业空间，更有政策支持、配套服务，还
建立了创业导师库，全方位帮助青年人成就梦想。”包鸿勋说，在此基
础上，甬港青年创业园也一定会有光明的前景。

包鸿勋还透露，他正计划利用现有的产业优势，组织筹备一个青
年服装设计师孵化项目，为甬港两地优秀青年设计师等提供一个创业
创新的平台、学习成长的机会和成功的舞台。

记者 房伟/文 崔引/摄

世界“宁波帮·帮宁波”发展大会系列活动已于昨日正式启
幕，海内外784位重磅级嘉宾齐聚宁波。

如何将海内外“宁波帮”和帮宁波人士聚集起来，合力兴甬？如
何抓住“一带一路”背景下的机遇与挑战？如何挖掘宁波新的经济
增长点、甬港两地新的合作潜力？面对这一系列问题，参会的嘉宾
有哪些真知灼见，请关注本报记者一线采访的“宁波帮”人士“建言”。

达三纺织有限公司总经理包鸿勋：

甬港青年创业园
是甬港合作发展的机遇点

“我们非常乐意看到更多宁波的优秀青年企业，在香港这个国际舞
台上发展和成长。”香港贸发局推广主任朱烨向记者表示。

朱烨说，香港贸发局积极推进初创企业的扶持，宁波青年企业可以
通过香港贸发局举办的全球顶尖展会和会议来推广业务，接触海外买家
和潜在业务伙伴，在拓展国际市场的道路上迈出一大步。

据介绍，香港贸发局每年要举办30多项大型专业性展会，涵盖各类
主题产品和服务，现场设有初创企业专区，展示各类创新科技产品与技
术。“宁波青年企业也可以积极利用香港国际商贸平台及各类相关服务，
以香港作为跳板，进军海外市场。”

朱烨介绍，展会期间会为初创企业免费提供一对一的“问诊服务”，
解决有关财务管理、信息科技应用、品牌营销与市场推广的疑难杂症，并
通过组织类似天使投资基金等投资机构资本对接活动，进行资源整合，
发掘并带动企业创新和加速发展。

在朱烨看来，“一带一路”作为推动国家经济发展及开展国际经贸合
作的重要倡议，也为甬港青年的合作带来广阔空间。朱烨说：“宁波的目
标是成为‘一带一路’枢纽城市，香港作为国际金融、贸易及航运中心，拥
有成熟的管理经验及熟悉国际及内地市场的专业人才，宁波与香港可携
手把握‘一带一路’带来的巨大机遇。” 记者 房伟/文 崔引/摄

香港贸发局推广主任朱烨：

宁波青年企业
可以香港为跳板，进军海外市场
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